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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре за рабочую неделю зафиксировано семь новых случаев заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за рабочую неделю на 
Таймыре зафиксировано семь случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1182 случая. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 53 новых случая заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 5 749 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 108 972 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
366 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

В Енисее нашли резервуар для нефтепродуктов 
Росприроднадзор совместно с транспортной прокуратурой вытащил из реки Енисей в 

Красноярском крае пустой резервуар, вокруг которого образовалось пятно нефтепродуктов. 
По предварительной информации, это емкость с причала рыбзавода в городе Дудинка на 
севере региона, сообщила в официальном аккаунте в Instagram глава Росприроднадзора 
Светлана Радионова в субботу. 

"Резервуар вместимостью 1 тыс. тонн без опознавательных знаков плавает по Енисею в 
десятке километров от Дудинки. Такое сообщение наши инспекторы вчера получили от 
рыбаков. Естественно, служба не могла остаться в стороне, несмотря на то, что у нас в этом 
районе нет ни судов, ни какой-либо поддержки. Вместе с транспортной прокуратурой в 
экстренном режиме выехали обследовать акваторию", - сообщила Радионова. 

Она уточнила, что резервуар плавал горловиной вверх, вокруг него образовалось пятно 
нефтепродуктов. По ее словам, никаких сообщений от владельцев или других структур не 
поступало. "Уже ближе к ночи общими усилиями мы вытащили резервуар. Нефтепродуктов 
как таковых в нем не оказалось. <…> По предварительной информации, емкость приплыла с 
причала рыбзавода Дудинки. Мы четко понимаем, что собственники, которые ее 
эксплуатировали, прекрасно знали о произошедшем. Это еще раз показывает 
безалаберность и полную безответственность эксплуатантов", - отметила глава 
Росприроднадзора. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинском морском порту прошли крупные тактические учения Северного флота 

Военные моряки и морские пехотинцы успешно отработали освобождение территории 
порта, захваченного диверсионно-разведывательной группой условного противника. 
Операцию проводили одновременно с суши, воздуха и воды. 

Учения проходили в соответствии с планом подготовки Вооруженных сил Российской 
Федерации под руководством командующего Северным флотом и стали завершающим 
этапом комплекса мероприятий оперативной и боевой подготовки сил Северного флота в 
текущем году. 

В манёврах были задействованы вертолёты Ка-27, быстроходные лодки, артиллерия 
большого противолодочного корабля «Североморск», а также двухзвенные вездеходы. 

В ходе учений предусматривались отработка вопросов обеспечения безопасности 
морских коммуникаций и районов морской экономической деятельности Российской 
Федерации в акватории Северного морского пути, решение задач управления арктической 
экспедиционной группировкой в ходе проведения совместных специальных операций по 
блокированию и уничтожению террористов. 

«Заполярная правда» 
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В Дудинке идет подготовка к Единому дню голосования 
В связи с угрозой распространения коронавирусной инфекции голосование будет 

многодневным. Участки для голосования будут работать 17,18 и 19 сентября с 8:00 до 20:00. 
Дудинцам предстоит выбрать депутатов Государственной Думы и Законодательного 
собрания Красноярского края. Кроме этого, горожанам, проживающим в границах восьмого 
одномандатного избирательного округа, голосующим в Таймырском колледже и Дудинской 
средней школе № 4, необходимо будет выбрать кандидата, который будет представлять их 
интересы в Таймырском Долгано-Ненецком районном Совете депутатов. 

Таймырская Долгано-Ненецкая территориальная избирательная комиссия № 1 
напоминает, что до 13 сентября в участковых избирательных комиссиях города Дудинки и 
поселков муниципального образования можно подать заявление на голосование по месту 
пребывания. 

Жители и гости Дудинки, находящиеся здесь без постоянной регистрации, а также те, кто 
собирается выехать с территории в период голосования, с 8 сентября могут обращаться в 
любую участковую избирательную комиссию с заявлением о выборе избирательного участка 
на территории Российской Федерации. Подать такое заявление можно также в Таймырской 
Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии № 1, в Многофункциональном 
центре города Дудинки или через портал Госуслуги. Волеизъявление жителей Потаповской и 
Усть-Авамской тундры (работников оленеводческих бригад, рыболовецких и промысловых 
точек) будет обеспечено до 16 сентября в рамках процедуры досрочного голосования для 
жителей труднодоступных и отдаленных местностей. Для этого будут организованы 
вертолетные и лодочные выезды. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Интернет-канал связи в Норильске стал в пять раз быстрее 

Входящая в группу «Норникеля» компания «Единство» расширила пропускную 
способность волоконно-оптической линии связи в Норильске с 40 до 200 Гбит/с и повысила ее 
надежность.  

Пятикратное увеличение скорости связи позволит продолжить плановое развитие 
Норильского промышленного района, а также цифровых проектов. 

Увеличение скорости стало возможно благодаря замене активного оборудования на 
узлах связи волоконно-оптической линии, ранее построенной «Единством». Модернизация 
позволила увеличить пропускную способность в пять раз. Кроме того, компания повысила 
надежность линии, применив для защиты оптического кабеля на самом сложном участке 
трассы технологию горизонтально направленного бурения. 

«Общий тренд на увеличение трафика в регионе мы заметили давно, а в 2020 году 
потребность бизнеса и пользователей возросла кратно. Все предприятия «Норникеля», как и 
социальные учреждения, органы государственного управления и, конечно же, жители, 
нуждались в гораздо большем объеме передачи данных с большей пропускной 
способностью. Поэтому мы приняли решение о расширении нашего канала», – рассказывает 
Татьяна Мохова, генеральный директор «Единства». 

Одновременно перед специалистами стояла задача – повысить надежность работы сети 
на самом сложном участке: переходе через реку Енисей в районе города Игарки 
(Красноярский край). 

В зимний сезон-2020/21 с помощью горизонтально направленного бурения был выполнен 
уникальный подводный переход по дну Енисея. В течение нескольких месяцев буровые 
установки работали на левом и правом берегах реки. Благодаря этому бурение удалось 
завершить уже к началу ледохода. 

Замену оборудования для увеличения скорости канала связи завершили к концу периода 
летних отпусков 2021 года. Также для повышения доступности широкополосного доступа в 
интернет компания «Единство» внедрила новые тарифы для операторов связи, которые 
являются провайдерами интернета для населения и бизнеса. 

«Северный город» 
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В Норильске не хватает водителей общественного транспорта 
В последнее время в социальных сетях норильчане жалуются на общественный 

транспорт: автобусы ходят редко, на остановках приходится стоять более 40 минут. Поэтому, 
когда подъезжает долгожданный транспорт, для многих не хватает мест, даже «стоячих». 

Как рассказали «Таймырскому телеграфу» в администрации Норильска, причина 
больших интервалов движения – нехватка водителей в муниципальном транспортном 
предприятии НПОПАТ. 

«В настоящий момент на территории муниципального образования существует нехватка 
водителей категории D. Проблема не обошла стороной перевозчиков, осуществляющих 
работу по муниципальным маршрутам, в том числе и НПОПАТ. Из-за недокомплекта 
водителей ежедневно не выполняются отдельные графики движения автобусов на 
обслуживаемых муниципальных маршрутах, вследствие чего возможны увеличения 
интервалов движения автобусов», – ответили на наш запрос в управлении городского 
хозяйства. 

По информации управления, дефицит водительских кадров на конец августа составлял 
121 человек (работают – 322). Чтобы решить проблему, муниципальный перевозчик ведет 
работу по привлечению водителей, в том числе по приглашению из других регионов страны. 

Работникам НПОПАТ, которые переезжают в Норильск, предлагают социальный пакет: 
единовременное пособие в размере 50 тысяч рублей, предоставление жилого помещения и 
так далее. Заработанная плата водителей автобусов – от 67 тысяч рублей в месяц. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» увеличит поддержку коренных народов Таймыра 

Заключено дополнительное соглашение к базовому договору между компанией и 
Ассоциацией малых народов полуострова. В дополнительном соглашении между 
«Норникелем» и Ассоциацией КМН Таймыра уточнен перечень наиболее актуальных для 
коренных народов мероприятий, которые поддержит «Норникель». Существенно увеличен 
объем их финансирования. 

Изменения в соглашение внесены на основании обращения Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра. Они предполагают увеличение финансирования 
строительства нового здания фельдшерско-акушерского пункта в Волочанке. Добавлен 
комплекс мероприятий, связанных с проведением в России Международного десятилетия 
языков коренных народов под эгидой Федерального агентства по делам национальностей. В 
частности, предполагаются выпуск ряда лингвистических и литературных изданий, поддержка 
газет на языках коренных народов, подготовка методических материалов для изучения 
коренных языков и некоторые другие мероприятия. 

Средства будут выделены дополнительно к финансированию пятилетней программы, 
направленной на защиту исконной среды обитания и поддержку традиционных видов 
деятельности коренных малочисленных народов Севера. Реализация программы 
предусмотрена соглашением, заключенным в 2020 году с тремя организациями, 
представляющими интересы более 90 процентов коренного населения севера России и 
большей части коренного населения полуострова Таймыр.  

Программа включает 42 проекта, направленных на поддержку традиционных видов 
деятельности коренных народов Таймыра и реализацию жилищных и медицинских проектов, 
а также проектов в сфере образования, культуры, спорта и так далее. В соответствии с 
программой на эти цели планируется направить в общей сложности два миллиарда рублей. 
Уже в 2021 году эта сумма была увеличена на 100 миллионов рублей… 

 «Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Бюджет Красноярского края впервые превысит 300 миллиардов рублей 
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Доходы бюджета Красноярского края вырастут на 32,5 миллиарда рублей и 
достигнут 304,1 миллиард. Соответствующие корректировки главного финансового документа 
правительство Красноярского края внесло в заксобрание. 

 «Условия подготовки текущей осенней корректировки существенно отличаются от 
прошлогодней, когда пандемия меняла все наши планы. Сейчас ситуация постепенно 
стабилизируется, создавая нам предпосылки для выполнения поставленной губернатором 
края задачи по развитию региона, а также для возможного завершения текущего года с 
бездефицитным бюджетом», — заявил вице-спикер регионального правительства — министр 
финансов Владимир Бахарь. 

Согласно предложенным корректировкам, расходы казны увеличатся на 12,8 
миллиардов рублей и достигнут 310,9 миллиардов. Таким образом дефицит снизится на 19,7 
миллиардов рублей — до 6,8 миллиардов. 

Дополнительные средства поступили в бюджет во многом благодаря росту цен на нефть 
и металлы, изменению курса валют, а также в связи со стартом крупнейших инвестпроектов 
на севере края. 

Ранее «ФедералПресс» рассказал, что губернатор Красноярского края Александр Усс в 
рамках прямой линии объявил о скором повышении заработной платы для большого числа 
региональных бюджетников. 

РИА "ФедералПресс" 
 

Красноярский край вошел в топ-15 российских регионов по числу долларовых 
миллионеров 

В Красноярском крае проживает более 3-х тысяч долларовых миллионеров. Всего их в 
России — около 300 тысяч. Об этом сообщает РБК со ссылкой на экспертов бизнес-школы 
«Сколково». 

Используя данные по количеству оформленных дорогих автомашин, аналитики 
«Сколково» оценили, как распределяется число долларовых миллионеров по регионам 
России. Красноярский край оказался на 11 месте в рейтинге регионов по количеству их 
богатейших жителей. В крае проживает 3, 3 тысячи долларовых миллионеров. Также в топ 
попала Новосибирская область с 2,7 тысячами богатейших жителей. 

Лидирующие позиции в рейтинге занимают Московская и Ленинградская области (104,5 и 
28 тысяч миллионеров соответственно). 

Авторы исследования отмечают, что представленное распределение не может быть 
полностью точным, так как сведения о количестве стоящих на учете в регионе люксовых 
автомобилей лишь приблизительные. 

Newslab 
 

Красноярск занял второе место по росту цен загородной недвижимости 
Пригороды Красноярска оказались в тройке лидеров по наибольшему росту цен на 

загородные дома среди городов России, — сообщается в исследовании федеральной 
компании «Этажи». 

Первое место. Бурный всплеск интереса к жизни на природе в рейтинге проявили жители 
Челябинска, где средняя стоимость квадратного метра загородного жилья по сравнению с 
сентябрем 2020 года выросла на 28% до 36 тыс. рублей. 

Второе место. Родные пенаты отстали совсем немного и показали солидные цены — в 
пригороде Красноярска средняя стоимость квадратного метра загородной недвижимости 
выросла на 24% до 51 тыс. рублей. 

Третье место. «Почетное третье» поделили между собой пригороды Санкт-Петербурга — 
106 тыс. рублей за кв. м и Казани — 49,9 тыс. рублей за кв. м, а рост средней цены 
квадратного метра за исследуемый период составил 18%. 

Далее следуют другие города-миллионники — Екатеринбург, Омск, Пермь, Тюмень, 
Нижний Новгород и Уфа. 

В среднем. В целом по России средняя стоимость квадратного метра загородной 
недвижимости с сентября 2020 года выросла на 13,6%, до 44 тыс. рублей. 
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Покупай готовенькое. Доступность загородного жилья для массового покупателя 
продолжит снижаться, считает Антон Сауков руководитель центра загородной недвижимости 
федеральной компании «Этажи»: 

«Во-первых, это обусловлено стабильно высоким спросом, а появление новых 
ипотечных программ в этом сегменте еще больше подогреет интерес. Во-вторых — связано с 
существенным ростом стоимости строительных материалов, в-третьих — с растущими 
требованиями самих покупателей к выбору объектов — все больше тех, кто хочет 
приобретать загородное жилье в формате «заезжай и живи». В среднесрочной перспективе 
загородное жилье может прибавить в цене еще порядка 10−15%». 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Годовая инфляция начнет замедляться в 4-м квартале - ЦБ РФ 
Годовая инфляция начнет замедляться в 4-м квартале 2021 года, прогнозирует Банк 

России. "Преобладающее влияние проинфляционных факторов может привести к более 
значительному и продолжительному отклонению инфляции вверх от цели. Проводимая 
Банком России денежно-кредитная политика направлена на ограничение этого риска и 
возвращение годовой инфляции к 4%. В базовом сценарии годовая инфляция начнет 
замедляться в 4-м квартале 2021 года. В 2022 году годовая инфляция снизится до 4,0–4,5% и 
в дальнейшем будет находиться вблизи 4%", - говорится в сообщении регулятора по итогам 
заседания совета директоров. 

Инфляция складывается выше прогноза Банка России. В августе месячные сезонно 
сглаженные темпы роста потребительских цен вновь выросли после замедления в июле. 
Годовая инфляция увеличилась до 6,68% (после 6,46% в июле) и, по оценке на 6 сентября, 
составила 6,74%. Показатели, отражающие наиболее устойчивые процессы ценовой 
динамики, по оценкам Банка России, продолжают находиться значимо выше 4% в годовом 
выражении. 

Это является отражением того факта, что устойчивый рост внутреннего спроса 
опережает возможности расширения производства по широкому кругу отраслей. На этом 
фоне предприятиям легче переносить в цены возросшие издержки, в том числе связанные с 
ростом на мировых товарных рынках, указывает ЦБ РФ. 

Регулятор отмечает, что инфляционные ожидания населения уже более полугода 
находятся вблизи максимальных значений за последние четыре года. Ценовые ожидания 
предприятий остаются вблизи многолетних максимумов. Ожидания профессиональных 
аналитиков на среднесрочную перспективу заякорены вблизи 4%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

"Известия": с 2022 года отцы детей от суррогатных матерей смогут получать 
маткапитал 

Минтруд РФ планирует с 2022 года выдавать маткапитал отцам детей, рожденных от 
суррогатных матерей. Уточняется, что соответствующий законопроект поступит в Госдуму до 
конца года, а сумма в 10,46 млрд рублей уже предусмотрена в бюджете на 2022 год, пишет в 
понедельник газета "Известия" со ссылкой на источник в ведомстве. 

В Минтруде "Известиям" отметили, что инициатива по предоставлению материнского 
капитала отцам детей, рожденных от суррогатных матерей, будет реализована посредством 
поправок в закон "О дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих 
детей", которые расширят категорию лиц, имеющих право на получение маткапитала. 

В ведомстве уточнили, что разработанный по поручению вице-премьера Татьяны 
Голиковы законопроект, поступит в правительство 29 сентября, а в Госдуму его внесут до 
конца года. Реализация законопроекта будет осуществлена за счет средств федерального 
бюджета на 2022 год. Согласно финансово-экономическому обоснованию, имеющемуся в 
распоряжении издания, сумма реализации законопроекта составит 10,46 млрд рублей. 
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Ранее сообщалось, что Минтруд разработал законопроект, согласно которому 
материнский капитал смогут получать отцы в том случае, если отец является единственным 
родителем ребенка, рожденного суррогатной матерью, а его супруга выступает 
усыновителем. Разработанные изменения позволят семьям, где мужчина являлся 
единственным родителем второго ребенка, рожденного после 1 января 2007 года, а также 
первого ребенка, рожденного после 1 января 2020 года суррогатной матерью, и супруга 
усыновила ребенка, получать материнский капитал. 

ТАСС 
 

В Минприроды обвинили компании "с мировым именем" в обмане властей 
Некоторые компании "с мировым именем" предоставляют недостоверные данные об 

утилизации товаров и упаковки и тем самым обманывают российское правительство, заявил в 
интервью РБК глава Минприроды Александр Козлов. 

Глава ведомства напомнил о поручении президента Владимира Путина снизить к 2030 
году захоронение отходов на 50 процентов и увеличить их сортировку до 100 процентов. 

В вопросе выполнения указания главы государства собеседник издания отметил 
важность отслеживать всю историю производимых товаров до того момента, как они пройдут 
сортировку и утилизацию. 

"То есть нам нужен контроль этой линии, потому что по отчетам некоторых компаний с 
мировым именем мы видим, как они нас обманывают, не стыдясь", — рассказал Козлов. 

Принятая концепция РОП предполагает ввести 1 января 2022 года стопроцентную 
утилизацию упаковки, тогда как норматив утилизации товаров, либо уплата экосбора будет 
постепенно увеличиваться на 10 процентов ежегодно. Согласно поправкам Минприроды, в 
России также собираются создать реестр товаров и продукции в упаковке в Единой 
государственной информационной системе учета отходов от использования товаров и 
запретить продажу товаров, если сведения о них в реестре отсутствуют. 

РИА Новости 
 

Правительство России уточнило условия выхода жителей Крайнего Севера на 
досрочную пенсию 

Периоды работы в районах Крайнего Севера, во время которых работники проходили 
обучение, будут учитываться при досрочном назначении страховой пенсии по старости, 
сообщили в пресс-службе правительства РФ в субботу. "Документ фиксирует, что периоды 
обучения учитываются в том случае, если за жителем Крайнего Севера сохранялось рабочее 
место, средняя заработная плата, а работодатель продолжал уплату страховых взносов", - 
говорится в сообщении. Соответствующее постановление подписал премьер-министр Михаил 
Мишустин. 

Жители Крайнего Севера, а также приравненных к нему местностей имеют право выйти 
на пенсию на пять лет раньше общего пенсионного возраста. Однако до этого в северный 
стаж не включались периоды профессионального обучения и дополнительного 
профессионального образования. Принятое постановление корректирует эту норму. 

Утверждённое главой правительства постановление позволит северянам в полной мере 
реализовать своё право на досрочное назначение страховой пенсии. 

 ИА "Финмаркет" 
 

За последние 10 лет потребление алкоголя в России снизилось более чем на треть 
Снижение употребления алкоголя наблюдается в России последние десять лет, сообщил 

журналистам министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко во время рабочей поездки в 
Барнаул. "За последнее 10-летие объем потребления алкоголя снизился с 15 литров до 9,1 с 
пересчетом на этанол. Но вот 2020 год, к сожалению, нам динамики пока не дал, эта цифра 
остановилась на уровне 2019 года", - сказал Мурашко. 

Он добавил, что направления по профилактике алкоголизма и сокращение потребления 
алкоголя - это наиболее "простой и эффективный способ сохранения здоровья". Министр 
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уточнил, что согласно статистике 5,3% связано с алкоголем и подчеркнул, что 
формирование профилактического наблюдения и наркологической службы являются особо 
актуальными. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Верховный суд РФ запретил банкам забирать алименты в счет долгов 
Верховный суд России запретил банкам блокировать алименты на счетах должников. Как 

сообщается в обзоре судебной практики, такие средства относятся к защищенным выплатам, 
которые нельзя забрать в счет долга. 

«Алименты относятся к защищенным выплатам, которые нельзя забрать в счет долга. 
При исполнении требования исполнительного листа о наложении ареста на денежные 
средства должника банк не вправе устанавливать ограничение распоряжения денежными 
средствами, на которые в силу закона не может быть обращено взыскание», — приводит 
«Российская газета» разъяснения Верховного суда РФ. 

Суд уточнил, что у человека должна быть возможность в любой момент получить доступ 
к алиментам. В качестве примера он привел дело, котором банк по исполнительному листу 
заморозил счета должника, на который зачислялись алименты на содержание 
несовершеннолетних детей. Гражданину удалось оспорить это решение. 

Первый заместитель заведующего бюро адвокатов «Де-юре» Валентина Петрова 
рассказала изданию, что от блокировки защищены только алименты, а не счета должников. 
Остальные средства банки могут списывать в установленном законом порядке. 

Ранее в Госдуму внесли законопроект, который запрещает списывать социальные 
выплаты за долги. Под защиту, в частности, попадут единовременные выплаты, и средства, 
поступающие в поддержку малообеспеченных беременных женщин и малоимущих граждан. 
При этом получатель сможет по своему желанию направить эти средства на погашение 
долгов. 

URA.RU 
 

Россияне расхотели уезжать 
При возможности выбрать для жизни любую страну мира 41% граждан РФ выбрали бы 

Россию, в 2010 году этот показатель составлял 23%. Об этом пишет РБК со ссылкой на 
данные компании SuperJob. 

По данным опроса компании, 7% респондентов предпочли бы жить в США (прежде этот 
показатель был равен 5%). В пятерку самых желанных для жизни стран вошли Канада, 
Италия и Швейцария — их выбрали по 4% опрошенных. Германию выбрали 3%, следует из 
данных опроса. 

Россияне также обращали внимание на Австралию, Испанию, Великобританию, Чехию, 
Францию как удачное место для жизни. 

Отмечается, что среди тех, кто хотел бы остаться на родине, больше женщин, чем 
мужчин — 45% и 39% соответственно. 

Опрос проводился 24 августа--7 сентября в 522 населенных пунктах по всей стране, в 
нем приняли участие 3 тыс. совершеннолетних респондентов. 

«Газета» 
 

На рыночную экономику рассчитывает лишь каждый четвертый. Рост общественных 
надежд на госплан стал рекордным 

Почти две трети россиян (62%) предпочитают сегодня экономическую систему 
госпланирования и распределения – это максимум за всю историю опросов. Основанные на 
частной собственности рыночные отношения поддерживают только 24% населения РФ. 
Рекордный рост общественных надежд на госраспределение эксперты объясняют 
многолетним падением доходов населения страны. А также неготовностью жертвовать 
уровнем жизни ради внешнеполитических инициатив родного государства. 

Последние сводки говорят о росте доходов населения, об увеличении объемов 
розничной торговли, о росте ВВП. Реальные располагаемые денежные доходы подросли за 
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первое полугодие на 1,7%, ВВП увеличился почти на 5%, сообщил Росстат. По данным 
ведомства Павла Малкова, оборот розничной торговли в январе–июле увеличился на 9,3% по 
отношению к тому же периоду прошлого года, 

«Экономика страны чувствует себя уверенно. По итогам второго квартала ВВП России 
полностью восстановился: в среднем за второй квартал 2021 года – плюс 0,3% к 
допандемическому уровню, в июле – плюс 0,4%», – заявил министр экономического развития 
Максим Решетников. 

Объем ВВП во втором квартале 2021 года увеличился на 10,5% относительно того же 
квартала 2020 года. А относительно первого квартала 2021 года – на 8,6%. 

Так что если верить официальным заявлениям чиновников, то в стране с экономикой все 
более-менее благополучно. Однако общественные настроения говорят о другом. Россияне 
ощущают длительный спад своих реальных доходов, который ускорился из-за роста цен на 
самые разные виды товаров – от продуктов питания и продовольствия. 

Цифры того же Росстата показывают, что текущие доходы населения все еще 
значительно ниже 2013 или 2015 года. И этот кризис доходов уже существенно влияет на 
отношение россиян к государству, его роли в экономике и внешней политике. 

Доля тех, кто хочет видеть Россию в первую очередь страной с высоким уровнем жизни, 
постепенно растет с 2015 года и достигла максимума за всю историю наблюдений, – 
сообщает Левада-Центр (который внесен в реестр некоммерческих организаций, 
выполняющих функции иностранного агента). Доля тех, кто хочет видеть страну в первую 
очередь «великой державой», достигла минимума. Две трети (66%) россиян хотели бы видеть 
Россию в первую очередь «страной с высоким уровнем жизни, пусть и не одной из самых 
сильных стран мира». 

Точка зрения, что Россия должна быть в первую очередь страной с высоким уровнем 
жизни, доминирует во всех возрастных группах, но наиболее распространена среди 
респондентов 18–24 лет (три четверти – 74%). Точка зрения о «великой державе» пользуется 
наибольшей популярностью среди россиян 55 лет и старше: 39%. 

Этот опрос проводился в последнюю декаду августа 2021 года по репрезентативной 
всероссийской выборке городского и сельского населения в 137 населенных пунктах 50 
субъектов РФ. Исследование проводилось на дому у респондентов не моложе 18 лет 
методом личного интервью. 

Напомним, что весной 2014 года о приоритете великодержавности над уровнем жизни 
говорили в полтора раза больше респондентов, чем сегодня. 

В экономически благополучные времена значительно выше была и поддержка рыночной 
системы и частной собственности. В начале 2012 года рыночную систему в РФ поддерживали 
36% респондентов, что также в полтора раза выше нынешнего показателя. А надежды на 
государственное распределение тогда питали лишь около 49% населения (сегодня, 
напомним, 62%). 

Заметно изменились не только экономические, но и политические предпочтения россиян. 
Половина граждан РФ (49%) предпочли бы советскую политическую систему – это максимум с 
начала 2000-х годов. Около 18% выбрали бы текущий политический строй. Однако доля 
респондентов, выбирающих этот вариант ответа, сократилась почти вдвое по сравнению с 
2015 годом. Еще около 16% респондентов считают, что лучшая политическая система – это 
«демократия по образцу западных стран». 

«Вне периодов патриотического подъема люди в основном руководствуются простой 
логикой: деньги нужно тратить внутри страны, а не на заграничные походы и помощь другим 
государствам. Государство должно заниматься повышением уровня жизни своих граждан как 
главным приоритетом», – объясняет изменения в настроениях россиян первый вице-
президент Центра политических технологий Алексей Макаркин. 

«Люди в массе своей не макроэкономисты и, как правило, предпочитают 
государственные траты для решения внутренних проблем. Во времена экономического 
кризиса в последние годы существования СССР граждане также требовали отказаться от 
помощи странам Африки или Латинской Америки, отказаться от внешних амбиций», – 
напоминает Макаркин. По его словам, здоровый изоляционизм и надежды на государство 
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характерны не только для России. Проблемы с экономикой и падающие доходы населения 
снижают общий уровень оптимизма в обществе и увеличивают запрос на помощь 
государства, считает эксперт. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Спаси, Сохрани и Помилуй от такой свободы! И это свобода? Кто и зачем проводит 
эксперименты на детях 

Есть новости, вызывающие шок, оторопь, даже отчаяние. А есть те, которые вызывают 
отвращение на физиологическом уровне. Вот одна из них. 

По сообщениям газеты Daily Mail Australia, власти австралийского штата Новый Южный 
Уэльс захотели разрешить детям в возрасте от трех лет самостоятельно выбирать себе 
гендер. Это не игрушечный робот или новая онлайн-игра. Это - половая идентификация. 

Согласно рекомендациям Правительства штата Новый Южный Уэльс, трехлетним детям 
следует предоставить возможность выбрать то местоимение, которое они предпочтут для 
обращения к себе. Помимо традиционных "он" и "она" предлагается включить в перечень 
местоимение "они" для тех, кто видит себя вне бинарной системы полов. 

Вы думаете, что это безумная инициатива региональных властей? Нет, это уже мировая 
тенденция. 

В марте этого года Датский совет по этике рекомендовал государственным органам 
позволить десятилетним детям юридическую смену пола. В июле - Правительство Шотландии 
предложило педагогам обращаться к детям в школах и подготовительных классах начиная с 
четырехлетнего возраста в соответствии с тем полом и именем, что они выбирают сами (при 
этом делать это можно без ведома родителей). 

Уже два года, как в Англии запущена кампания за отмену раздельных туалетов в 
учебных заведениях, а британские парламентарии призывают унифицировать школьную 
форму для мальчиков и девочек. 

Теперь чиновники в Сиднее подняли градус безумия на новую высоту - снизили "возраст 
гендерного ориентирования" до трех лет. Три года - по их мнению, тот самый момент, когда 
ребенку уже пора бы и определиться. 

Пока еще на Западе раздаются здравые голоса. Научный сотрудник Института 
общественных связей доктор Б.д'Абрера заявила, что малые дети не понимают концепцию 
пола, им неведомо значение местоимений, поэтому инициатива властей неуместна. Госпожа 
д'Абрера была очень аккуратна в высказываниях. Видимо, потому что она ученый. А над 
наукой по этим вопросам на Западе доминирует политика. 

Давайте на чистоту. Человека заставляют делать противоестественный выбор, выдавая 
его за человеческое естество. Подросткам не просто рекламируют, а упорно навязывают 
извращенное понимание пола и гендера. Активно используются при этом современные 
медийные средства - продукция массовой культуры. С 2015 года на американском телеканале 
TLC в формате "реалити-шоу" транслируется сериал "Джаз - это я" о трансгендере-подростке 
и детской гормональной терапии, предшествующей хирургической коррекции пола. В 
многосерийном фильме настойчиво и прицельно демонстрируется, как это "нормально" и 
даже "круто" быть подростком-трансгендером. Этот образ вбивается в головы зрителей с 
каждой новой серией. Я выдержала пять. Сломалась на походе мальчика/девочки Джаз к 
врачу для выбора по каталогу своих вторично-первичных половых признаков. Да, 13-летнему 
ребёнку взрослые дяди и тети показывали картинки причинных мест, рассказывая о 
вариациях их функционирования в случае выбора того или иного способа хирургической 
операции. Знаете, это не для слабонервных сериал. Потому что он не художественный. Это 
прямая трансляция жизни - ее "новых нормальностей". 

Если вы думаете, что это нишевый, никому не интересный кинопродукт, то вы 
заблуждаетесь. Он продляется каждый год и уверенно держится в американских ТВ-
рейтингах. 
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На мой взгляд, построен он по принципу "Стокгольмского синдрома", когда жертва 
начинает любить своего палача. Жертвы - зрители, постепенно примиряющиеся с мыслью об 
издевательстве над их собственным здравым смыслом и критическим мышлением. 

Наша либеральная тусовка нередко начинает по-деградански хихикать, когда речь 
заходит о серьёзном разговоре на тему. Я слышу крики: "Вы все врёте!" и "Хватит пугать!". 
Несколько приведенных примеров выше наглядно демонстрируют, что ситуация 
стремительно меняется в сторону "новых нормальностей". 

Это не отдельные явления. Меняется мир. Его меняют. И все это происходит в 
глобальном масштабе. Ползучее зловонное безумие. 

А теперь загадка. Кто сказал: "Я считаю, что брак - это союз мужчины и женщины. Для 
меня это также и освященный союз. К его созданию прикладывает руку Господь"? 

Какой-то христианский пастор? Исламский проповедник? Быть может, талиб? 
Традиционалист-почвенник? Покойный Дмитрий Смирнов? Нет. Эти слова произнес кандидат 
в Президенты от Демократической партии США Барак Обама в 2008 году. То есть еще 12 лет 
назад услышать такое от главного демократа Америки было абсолютно нормально. Сейчас 
это заявление выглядело бы в рамках американской внутриполитической повестки как 
ретроградное, ультраконсервативное, а демократ с такими ценностями был бы "обчирикан" в 
"Твиттере" и с позором изгнан из "Инстаграма". 

Прошло всего чуть больше 10 лет, а по всему свету узакониваются десятки, да что там - 
до сотни гендеров, принимаются точечные региональные законы, вторгающиеся в самую суть 
человеческого существа. 

Одно время англоязычный "Фейсбук" предлагал выбрать своим пользователям для себя 
вариант из 58 гендеров, включая "трансмаскулинный", "отрицающий систему двух полов" и 
"межполовой". 

Теперь эксперименты проводят на детях. Целенаправленно и, думаю, 
скоординированно. 

Мы имеем дело с новым типом политической концепции - ультрабиополитикой. Это не 
первая попытка. С человечеством такой эксперимент пытались провести адепты нацистской 
евгеники. Нацисты измеряли черепа и носы, хотели вывести нового человека. Нынешний 
либеральный Левиафан пошел дальше. Задача ещё более человеконенавистническая - не 
вывести нового человека, а заставить человека изменить самого себя, отрекаясь от 
собственной идентичности и порабощаясь. 

Так зло над нами ещё не потешалось. 
На наших глазах зародилась и институализируется социальная педофилия. 
За "радужными перспективами раскрепощения" скрывается извращенное, уродское 

мировоззрение. 
Нам продают это как борьбу с гомофобией и лекарство от страданий, но это настоящая 

война с остатками личной свободы, порабощение человека с детства под дулом либеральной 
диктатуры. 

Нам говорят, что это прогресс. Звучит, вроде бы, позитивно, потому что нас приучали к 
неправильному толкованию этого слова. Прогресс - не движение к лучшему. Прогресс - это 
развитие процесса. А вот в какую сторону и с каким результатом зависит от заданных 
изначально параметров. Проверочное словосочетание - "прогрессирующая болезнь". Это тот 
самый случай. 

Нас убеждают, что это свобода. А на самом деле это вседозволенность порока и 
высвобождение извращения от ответственности. 

Мария Захарова для "Российской газеты" September 12, 2021 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,76  ▼ 0, 37 

EUR 86,15  ▼ 0, 32 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


